
  

t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
21/05 +10 +18 754
22/05 +11 +22 745
23/05 +13 +12 740
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Прогноз синоптиков

итоговая аттестация

реклама

новости, события, факты

НА выстАвке-прОдАже ширОкий 
АссОртимеНт прОдуктОвых 
и прОмышлеННых тОвАрОв.

Белорусская 
выставка-распродажа 

(город витебск) 
приглашает за покупками

Большой выБор мясных
 и колБасных изделий, молочной 

продукции, мёда, Белорусского льна, 
текстиля, чулочно-носочных 

изделий, нижнего Белья 
фирмы «милавица». 

также представлена продукция 
российских производителей.

с 20 по 25 мая с 9.00 до 19.00
на территории тц «Элита»

Уже через неделю выпускников школ го-
родского округа ждёт первое в их жизни се-
рьёзное испытание: единый государствен-
ный экзамен. 

Пункт проведения единого госэкзамена (ППЭ) 
для одиннадцатиклассников нынче один – четвёр-
тая городская школа. Он полностью готов к приёму 
278 испытуемых. Классы оснащены видеокамера-
ми, которые работают в режиме онлайн, а школьная 
библиотека оборудована программно-аппаратным 
комплексом, куда во время ЕГЭ и будет трансли-
роваться всё, что происходит в аудиториях. Таким 
образом, общественным наблюдателям не обяза-
тельно будет находиться в учебных кабинетах. Ин-
женеры компании «Ростелеком» заверяют, что при 
необходимости видеозаписи можно будет просмо-
треть в течение трёх месяцев с момента экзаме-
на. Однако, по словам специалистов комитета об-
разования, пока такой надобности не возникало.

Итоговые испытания у выпускников начина-
ются в понедельник, 29 мая. В этот день ребя-
там предстоит держать экзамен по выбранным 
предметам – информатике и географии. Таких 
немного – 23 человека. Выпускники по-прежнему 
предпочитают сдавать обществознание (126 че-
ловек), физику (74) и биологию (50). Говорит ли 
это о том, что одиннадцатиклассники хотят по-
лучить техническое или медицинское образова-
ние? Педагоги отвечают утвердительно и отмеча-
ют, что нынче впервые за много лет у выпускни-

ков возрос интерес к истории и литературе (эти 
предметы выбрали 46 и 20 школьников соответ-
ственно), с десяток человек намереваются сда-
вать иностранный язык…

Обязательные экзамены по математике базо-
вого уровня и русскому языку пройдут 31 мая и 
9 июня. В математике профильной свои силы по-
пробуют более половины выпускников – 156 че-
ловек. Завершатся испытания 29 июня. Но для 
тех, кто по уважительным причинам не сможет 
вовремя прийти на ЕГЭ, предусмотрены так на-
зываемые резервные дни – 28, 29 июня и 1 июля.

Как рассказали в комитете образования, нынче 
впервые все работы выпускников педагоги отска-
нируют непосредственно в пункте проведения эк-
замена и отправят на хранение в областной ин-
формационный центр. 

Государственная итоговая аттестация (ГИА) де-
вятиклассников пройдёт в двух пунктах – в Но-
возаимской и четвёртой городской школах. Экза-
мен будут держать почти 500 человек. Если в про-
шлом году девятиклассникам для получения ат-
тестата об окончании основной школы достаточ-
но было сдать на положительные оценки только 
русский язык и математику, то нынче оценку не 
ниже «тройки» нужно получить и по обязатель-
ным предметам, и по выбранным дисциплинам. 

Остаётся только пожелать выпускникам удачи, 
а родителям – терпения.

Ольга мЯсНикОвА
Фото автора 

Экзамены? 
С понедельника!

• в школах округа идут консультации по всем учебным дисциплинам. вот и выпускники первой 
городской елена макеева, владимир соколов, лиана сакоян и Ольга Юрченкова взялись за книги 

и справочники не в одночасье: к еГЭ по биологии ребята готовились два года.

в администрации городского округа

Администрация Заводоуковского городского округа 
постановляет:

1. Внести в постановление администрации Заводо-
уковского городского округа от 30.05.2016 № 765 «Об ут-
верждении схемы размещения нестационарных торговых 
объектов на территории Заводоуковского городского окру-
га» (далее – постановление) следующее дополнение:

1.1. Раздел «Торговые места (площадки) для разме-
щения передвижных торговых объектов» приложения к 
постановлению дополнить строкой:

пОстАНОвлеНие 
№ 746 от 17.05.2017 г., г. Заводоуковск

О внесении дополнения в постановление от 30.05.2016 № 765 «Об утверждении схемы размещения
нестационарных торговых объектов на территории Заводоуковского городского округа»

г. Заводоуковск, 
120 м севернее 
АЗС по ул. Ре-
волюционной, 1

торговля 
ритуаль-
ными то-
варами

площадка 
для мелко-
розничной 
торговли

100
с 10 апреля
по 20 июня

2. Опубликовать постановление в газете «Заводоуков-
ские вести», разместить на официальном сайте Заводо-
уковского городского округа в информационно-телеком-
муникационной сети Интернет.

3. Комитету по экономике, прогнозированию и разви-
тию потребительского рынка (Шульгина Я.В.) в течение 5 
рабочих дней после подписания  направить постановле-
ние в департамент потребительского рынка и туризма Тю-
менской области для размещения на официальном порта-
ле органов государственной власти Тюменской области.

4. Контроль за исполнением настоящего постановле-
ния возложить на  заместителя главы Заводоуковского 
городского округа Пономарёву Т.П. 

А.Н. АНОхиН, 
глава городского округа                                                                                    

На территории посёлка уста-
новлено два павильона очистки 
добытой из недр воды. В одном, 
в центре, пока можно набрать 
чистой водички по старинке, то 
есть бесплатно. Но это времен-
но. Во втором, на улице Зареч-
ной, за чистую воду нужно рас-
считываться карточкой: один ку-
бометр очищенной воды стоит 
38 рублей. 

Как рассказал Сергей Капустин, 
глава Лебедёвской сельской ад-

министрации, договоры на обе-
спечение чистой питьевой водой 
лебедёвцы заключают, но пока не-
охотно, хотя все были согласны, 
что такая цена приемлема. Более 
того, высказывали мнение, что это 
будет дешевле, нежели последу-
ющее лечение, если пить неочи-
щенную воду с превышением в 
несколько раз предельно-допу-
стимой концентрации, например, 
по железу.

Александр пОНОмАрёв

потому что без воды…
На встрече с главой городского округа жители Лебедёвки 
задавали в том числе и вопрос об обеспечении чистой пи-
тьевой водой, хотя в сравнении с другими сельскими адми-
нистрациями у лебедёвцев ситуация получше.

Торжественный митинг состоится 
в следующее воскресенье, 28 мая, 
в 11.00. После пройдёт чествование 
воинов запаса погранвойск. Пред-
ставители военного комиссариата 
вручат им памятные медали и зна-
ки «Ветеран пограничных войск». 

В праздник около сотни заво-
доуковцев наденут зелёные фу-
ражки. Среди них будут и погра-
ничники-фронтовики Леонид Ме-
лёхин и Алексей Бородулин, ко-
торым уже далеко за 90.

Ольга мЯсНикОвА

в честь охранявших рубежи
В сквере воинской славы в Заводоуковске скоро откроют 
памятник землякам-пограничникам, павшим в войнах и во-
енных конфликтах. 

И в целом надои в обществен-
ном животноводстве радуют. Так, 
18 мая операторы машинного до-
ения сельхозпредприятий округа 
получили от коровы в среднем по 
23,8 килограмма молока. Ни в од-
ном другом районе области нет та-

кой высокой продуктивности живот-
ных. Показатели удоев говорят о 
том, что наши животноводы научи-
лись работать с импортным скотом, 
благодаря чему продуктивность ко-
ров стала не ниже, чем в Европе. 

Борис сОкОлОв

На европейском уровне
Запредельные надои – по 31,1 килограмма молока ежедневно 
выдают бурёнки молочного комплекса ООО «Боровинское».
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новости россии

блиц-опрос

твои люди, село

• пока посевные комплексы крестьянского хозяйства «дружба» 
в поле, водитель автозаправщика евгений шемякин дежурит 

рядом с ними.

закон и мы

Эдуард косогоров, замести-
тель директора ерЦ, г. Заво-
доуковск:

– Я против введения дополни-
тельных сборов с людей, особен-
но таких, как обсуждаемый сей-
час налог на малодетность. Это 
личное дело каждого. Даже в се-
мье, если один из супругов за по-
явление ребёнка, а другой про-
тив – к общему знаменателю они 
должны прийти сами, без прину-
дительных мер со стороны госу-
дарства.

Николай куликов, сварщик, 
г. Заводоуковск:

– Не нужен такой налог! На за-
ре трудовой деятельности при-
ходилось платить «за бездет-
ность». Но не налог стимулиро-
вал создание семьи и рождение 
детей. Пришло время, и всё раз-
решилось само собой. Издева-

тельством будет выглядеть взи-
мание такого налога с человека, 
который хотел бы иметь детей, но 
физически не может, например, 
по состоянию здоровья.

валерий Яворский, электро-
сварщик, г. Заводоуковск:

– Многие молодые семьи не за-
водят детей из-за очень низкого 
подушевого дохода. Чтобы одеть, 
обуть, прокормить, вы учить их, 
нужен довольно высокий зара-
боток. А где он? 

дмитрий ионин, экономист, 
г. Заводоуковск:

– На мой взгляд, как отца, вос-
питывающего троих детей, в этом 
вопросе две стороны. Действи-
тельно, демографию в стране 
поднимать нужно. Но не лучше 
ли предложить ещё «пряников», 
нежели обременять налогом? 
Помнится, подобный закон су-

ществовал при советах, но ведь 
в то время работали бесплат-
ные спортивные секции, да и в 
школе за учебники не приходи-
лось платить.

Григорий кротов, служащий, 
г. Заводоуковск: 

– Считаю, к нормальным се-
мьям приставать с этим не сто-
ит. Следует обратить взоры на 
пары однополые. Им делать-то 
особо нечего, как развлекаться, 
так пусть платят  этот налог по 
прогрессивной шкале!

светлана попова, домохо-
зяйка, с. падун:

– Ведь пришло же в голову 
кому-то придумать такое!? Хоть 
на малодетность закон ещё не 
принят, но возможность нало-
га чиновники обсуждают. Коли-
чество детей в семье – это лич-
ное дело супругов! А государство 

должно обеспечить стабильную 
жизнь для своих граждан. Ког-
да люди будут с уверенностью 
смотреть в завтрашний день – 
тогда и за демографическую си-
туацию в стране не нужно будет 
переживать. 

евгений шнайдер, предпри-
ниматель, г. Заводоуковск:

– Думаю, что наши законо-
творцы ищут очередной фи-
нансовый ручеёк, чтобы заде-
лать брешь в бюджете. Одна-
ко, прежде чем вводить подоб-
ные санкции, необходимо до-
сконально изучить проблему. А 
как быть тем, кто не здоров или 
так и не смог найти свою вторую 
половинку? 

Анатолий кузеванов, служа-
щий, г. Заводоуковск:

– Налог на малодетность – это 
несправедливо. А если семейная 

пара по независящим от неё при-
чинам не может иметь детей? Го-
сударственную казну, конечно, 
нужно пополнять, но не таким 
же способом!

валентина пономарёва, пен-
сионерка, г. Заводоуковск:

– Считаю налог на малодет-
ность или бездетность полным 
недоразумением. В советское 
время я платила его десять лет! 
Отдавала государству 12 рублей 
из ста заработанных. Потом у ме-
ня появилась дочь…

вероника Глебова, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Слуги народные уже не зна-
ют, чем ещё можно обложить на-
селение, каким способом залезть 
в карман семьи и отнять у неё 
последний рубль. Интересно, на 
какие цели они хотят пустить эти 
средства?

Налог на малодетность: быть или не быть?

министерство юстиции рФ с начала 
этого года работает над созданием еди-
ного реестра населения, в котором бу-
дут храниться сведения обо всех граж-
данах россии. 

По словам директора департамента пра-
вовой помощи и взаимодействия с судебной 
системой Минюста Александры Дроновой, 
система объединит данные об актах граж-
данского состояния всех россиян, а также 
информацию от налоговых и правоохрани-
тельных органов. О каждом гражданине в 
системе будет информация по 19 пунктам: 
ФИО, пол, национальность, место житель-
ства, родственные отношения, сведения о 
рождении и смерти и другие данные.

Над базой данных специалисты Мин-
юста работают совместно с коллегами из 
Минфина и Федеральной налоговой служ-
бы. На первом опытном этапе в создании 
реестра участвуют девять субъектов РФ. 
Второй этап, как ожидается, начнётся с 
июля 2017 года и охватит уже все регио-
ны страны. Создание реестра намечено 
к началу 2020 года, уточнили в Минюсте. 

к 1 июля банки должны быть готовы 
принимать карту «мир» во всех своих 
устройствах, включая банкоматы. 

Бюджетники на новую карту должны пере-
йти до 1 июля 2018 года. Пенсионеры –по-
степенно, по мере того, как будет истекать 
срок действия других карт, имеющихся у них 
на руках. Но процесс должен завершиться 
не позднее 1 июля 2020 года. С 1 июля 2017 
года карты «Мир» будут выдавать тем граж-
данам, которые обратятся в банк за откры-
тием нового «пластикового» счёта для по-
лучения выплат. Закон при этом сохраняет 
за россиянами право выбора способа полу-
чения зарплат и пенсий. Если человек по-
лучал их наличными или на счёт, к которо-
му не привязана пластиковая карта, то та-
кая возможность останется у него и впредь. 
Сейчас карту «Мир» выпускают свыше 70 
банков и принимают больше 95 процентов 
терминалов и банкоматов с функцией сня-
тия наличных. География сети приёма карт 
«Мир» охватывает всю страну – снять на-
личные, оплатить товары и услуги можно в 
любом городе России. 

россияне смогут получать медицин-
скую помощь онлайн, а рецепты на ле-
карства, в том числе содержащие нар-
котические или психотропные веще-
ства, станут электронными.

Правительственный законопроект на 
эту тему внесён в Госдуму. Узаконивание 
телемедицины – важный шаг развития 
здравоохранения в России, считают экс-
перты. С одной стороны, он даёт пациен-
там новую возможность получить помощь 
от квалифицированных врачей. С другой 
– позволяет колоссально экономить бюд-
жетные деньги.

По словам завкафедрой информацион-
ных и интернет-технологий Первого Мо-
сковского государственного медуниверси-
тета имени Сеченова Георгия Лебедева, те-
лемедицина нужна не только тем, кто жи-
вёт на отдалённых территориях. Она помо-
жет и тем пациентам, лечащим врачам ко-
торых нужно второе мнение о необходимо-
сти, скажем, госпитализации в высокотех-
нологический центр. Онлайн пригодится и 
здоровым людям, которым некогда посе-
тить поликлинику, но есть вопросы к врачу. 
С электронными рецептами властям пред-
стоит продумать «правильный» механизм 
их «отоваривания». 

по материалам «российской газеты»

Чтобы вернуть деньги за дорогосто-
ящий телефон с обнаруженными не-
достатками, жительница округа с по-
мощью специалистов Роспотребнад-
зора всё сделала грамотно, а точку в 
деле поставил суд.

Ещё в феврале прошлого года в заводоу-
ковском магазине «Связной» она купила мо-
бильный телефон из разряда дорогих и пре-
стижных. Как оказалось, некоторые заявлен-
ные функции у данного аппарата не работа-
ли. Через три дня после покупки женщина 
обратилась в магазин с просьбой вернуть 
деньги за некачественный товар. Но теле-
фон приняли только на проверку, после ко-
торой был вынесен ведомственный вердикт: 
аппарат исправен. Деньги вернуть в «Связ-
ном» отказались, хотя неисправности в теле-
фоне, по убеждению покупательницы, были.

Как рассказала Наталья Гертер, главный 
специалист-эксперт территориального отде-
ла Роспотребнадзора, потребитель посту-
пила юридически грамотно, обратившись за 
помощью в их ведомство. Покупатель напи-
сала претензию и заявление о проведении 
экспертизы товара, но купленный телефон, 
претензию и заявление в магазине принять 
отказались. Тогда женщина зафиксирова-
ла весь процесс на видео и сделала запись 
в книге отзывов и предложений. После это-
го вновь обратилась в территориальный от-
дел Роспотребнадзора с жалобой на нару-
шение её прав.

Проведённая Роспотребнадзором провер-
ка факты, изложенные в жалобе, подтверди-
ла. АО «Связной» было привлечено к адми-

нистративной ответственности за наруше-
ние правил продажи отдельных видов това-
ров. Постановление вступило в законную си-
лу в начале июня. А в конце июня территори-
альный отдел Роспотребнадзора подал иско-
вое заявление в суд в защиту потребителя о 
признании незаконным бездействие магази-
на «Связной» по возврату денежных средств. 

Этим же иском было предложено рас-
торгнуть договор купли-продажи и воз-
вратить покупателю уплаченные за то-
вар деньги, а также взыскать расходы на 
экспертизу и расходы, связанные с ней, 
и неустойку. Кроме того, компенсировать 
моральный вред и заплатить штраф за 
несоблюдение в добровольном порядке 
удовлетворения требований потребителя.

Решением Заводоуковского районного 
суда, вступившим в законную силу 29 ав-
густа 2016 года, исковые требования тер-
риториального отдела Роспотребнадзора 
к ответчику АО «Связной» в интересах по-
требителя были удовлетворены. В пользу 
потребителя было присуждено 103 485 ру-
блей, в том числе компенсация морального 
вреда десять тысяч рублей. Деньги покупа-
тель в конечном итоге получила.

Александр пОНОмАрёв
для справки: если вы оказались в подоб-

ной ситуации, обращайтесь к специалистам 
территориального отдела Управления Роспо-
требнадзора по Тюменской области в г. Ялу-
торовске, Заводоуковском городском округе, 
Упоровском, Юргинском, Ялуторовском рай-
онах, который расположен по адресу: г. Заво-
доуковск, ул. Заводская, 4. Телефон (34542) 
9-03-48.

Юридические знания – 
сила

Стоило остановиться у кром-
ки поля трактору с посев-
ным комплексом, как к не-
му тут же подъехал авто-
заправщик, водитель ко-
торого быстро подключил 
шланг и включил насос, по-
дающий топливо... 

– У меня незаметная, но 
очень важная работа, – гово-
рит Евгений Шемякин, води-
тель этой автозаправочной ма-
шины из крестьянского хозяй-
ства «Дружба» . И это так, ведь 
стоит Евгению Петровичу  хоть 
ненадолго задержаться, как 
все механизированные агре-
гаты, занятые сегодня на севе 
яровых, встанут из-за отсут-
ствия дизтоплива. Но Е. Шемя-
кин задержек себе позволить 
не может и строго выдержи-
вает график заправки тракто-
ров. Механизаторы шутят, что 
по автозаправщику можно ча-
сы сверять. 

Заместитель директора 
предприятия по производству 
Андрей Легостаев отметил, что 
водителю-профессионалу Е. 

Шемякину в течение года при-
ходится не раз «менять» ма-
шины. Дело в том, что на авто-
заправщике он трудится толь-
ко весной. Во время протрав-
ливания семян зерновых Евге-
ний Петрович надевает защит-
ный костюм и работает на то-
ку. Осенью и зимой, когда на-
до возить зерно или другие гру-
зы, он садится за руль КамА-
За. Такова специфика сельско-
хозяйственного производства, 
предполагающая быть специ-
алистом на все руки. 

Пока мы беседовали с Евге-
нием Петровичем, его автоза-
правщик залил в мощный трак-
тор «Челенджер» около тон-
ны солярки. Теперь посевно-
му комплексу хватит горючего 
на целый день работы. Следу-
ющая заправка агрегата будет 
только поздним вечером. А во-
дитель Шемякин спешит к дру-
гому полю, где его поджидает 
очередной агрегат. И так день 
за днём, пока на полях рабо-
тает техника. 

Борис сОкОлОв
Фото автора

Хорош человек у дела

Тема «забытых детей войны», пе-
риодически поднимаемая на стра-
ницах нашей газеты, вновь вско-
лыхнула заводоуковцев. На этот 
раз письмо в редакцию от имени 
пенсионеров микрорайона Мелио-
раторов написала горожанка Люд-
мила Лазарева.  

«Что мы, родившиеся с 1932 по 1945 
годы, видели в детстве? Страх, холод 
и голод. Помню, весной в пищу шла все-
возможная трава: лебеда, мокрица, кра-
пива… да мороженая картошка, из кото-
рой хлеб пекли. Из репы, свёклы, морко-
ви и брюквы мама в печи делала парён-
ки. Тогда нам казалось, что нет ниче-
го вкуснее! Для нас это были конфеты.

Что такое беззаботное детство мы 
так и не узнали, бегать и играть было 
некогда. Наравне со взрослыми с ран-
них лет трудились в огороде, помога-
ли на покосе. В лесу собирали грибы и 
ягоды, которые сдавали в колхоз, что-
бы справить хоть какую-нибудь обнов-
ку к школе. Мы, детьми  пережившие 
военное лихолетье, не забудем его ни-
когда. Пусть наши внуки и правнуки не 
знают, что такое война! 

Отрадно, что спикер Совета Феде-
рации Валентина Матвиенко предло-
жила законодательно урегулировать 
статус детей войны. Мы с нетерпени-
ем ждём решения этого вопроса. Счи-
таем, что сделать это нужно как мож-
но быстрее, пока мы живы…».

подготовила рузана АкОпЯН       

продолжение темы

Пока 
мы живы…
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во саду ли, в огороде

Субботний вечер

рецептик

говорим правильно
достопримечательность

знай наших!

• второй год сборная Заводоуковского городского округа по волейболу становится 
чемпионом тюменской области среди команд первой лиги.

Куриные шарики 
в сливочном соусе

Что нужно: 500 граммов куриного филе, одну лукови-
цу, яйцо, три зубчика чеснока, 200 миллилитров сливок, 
150 граммов твёрдого сыра.

Что делать: куриное филе слегка отбейте и мелко 
порежьте. Затем добавьте туда мелко нашинкованный 
лук, взбитое яйцо, посолите, поперчите. Хорошенько 
перемешайте. Форму смажьте сливками и, формируя 
небольшие шарики из приготовленной массы, выкла-
дывайте их в форму. Запекайте в разогретой до 1800 С 
духовке 10–15 минут. Тем временем приготовьте залив-
ку: сыр натрите на мелкой тёрке, выдавите туда чеснок 
и смешайте со сливками. Достаньте форму из духовки, 
полейте заливкой каждый шарик и поставьте в духовку 
ещё на 15-20 минут. На гарнир хорошо подойдут тушё-
ные овощи или салатик.

Что
так кисло?

Почва на вашем участ-
ке может быть кислой, 
нейтральной или щелоч-
ной. Этот фактор суще-
ственно влияет на пло-
дородие.

НемНОГО теОрии
Для количественной оцен-

ки степени кислотности ис-
пользуют показатель рН, из-
меряемый в вытяжке из по-
чвы специальным прибором 
– рН-метром. Нейтральные 
почвы показывают рН = 7. 
На кислотность указывают 
значения в диапазоне до 6,5 
(чем ниже, тем кислее). Ще-
лочная земля покажет дан-
ные от 7,5 до 14 (чем выше 
показатель, тем более ще-
лочной грунт).

Повышенной кислотно-
стью отличаются торфяни-
ки, дерново-подзолистые 
почвы, желтозёмы и крас-
нозёмы.

живые иНдикАтОры
На избыток кислоты ука-

зывает угнетённый вид куль-
турных растений и опреде-
лённый «коллектив» харак-
терных сорняков и луговой 
растительности: это хвощ 
полевой, щавелёк, торица 
полевая, лютик ползучий, 
белоус, щучка, ситник, ба-
гульник, вереск, подорож-
ник. А вот вьюнок полевой, 
мать-и-мачеху, пырей, ро-
машку непахучую и бодяк 
огородный можно воспри-
нимать как таблички с над-
писями: «слабокислая или 
нейтральная почва».

Овощные культуры не-
одинаково относятся к кис-
лотности почвы.

Самые чувствительные 
культуры хорошо растут 
только на нейтральных или 
слабощелочных грунтах (рН 
– 7-8) – это свёкла, белоко-
чанная капуста, чеснок, шпи-
нат, перец. Кислую землю 
придётся известковать. Чув-
ствительные растения бла-
годенствуют только при рН 
6–7: к ним относятся кукуру-
за, фасоль, горох, цветная 
капуста, кольраби, овощные 
бобы, огурец, лук, салат. Кар-
тофель переносит избыток 
кислоты в почве легче, чем 
огурец, свёкла и капуста, но 
очень кислую землю под не-
го нужно улучшить, причём 
не прямо перед посадкой, а 
заранее. 

Многим овощам подходит 
почти любая кислотность – 
от кислой до слабо щелочной 
(рН – 4,5-7,5). Это томат, ре-
дис, морковь, тыква, каба-
чок, петрушка, редька, репа, 
ревень, топинамбур. 

Есть культуры, которым 
нужна кислая среда. Для 
щавеля оптимален рН 4,5-
5, для голубики или клюквы 
ещё ниже – 3,5-4.

кАк ЗАпОдОЗрить 
Сильнокислые подзоли-

стые почвы имеют белёсый 
оттенок, а под верхним тём-
ным слоем у них лежит до-
вольно толстая (до 10 сан-
тиметров) прослойка блед-
ной земли, по виду напоми-
нающая спрессованную зо-
лу (так называемый подзо-
листый слой).

«АиФ»

Когда что-то случается, мы говорим: «Произошёл ин-
цидент». Это даже на несведущий взгляд из иного языка 
пришедшее слово – практически точная копия латинского 
понятия «incidens, incidentis» – то есть «случающийся».

Можно было бы, наверное, сказать и по-другому – не-
доразумение, несчастный случай, неприятное происше-
ствие, казус, нелепая ситуация, близких по значению слов 
и понятий в русском языке вспоминается уйма. Но нам 
больше нравится иностранное «инцидент».

Что ж, пожалуйста, никто не запрещает. Инцидент так ин-
цидент. Вот только зачем лишний звук /Н/ в это слово встав-
лять? Редкий умница из окружающих вас людей произне-
сёт его как надо – «инцидент». Обычно же говорят «ин-
циНдент». Таким образом, в слове возникают аж три «Н»!

Та же коварная ошибка подстерегает любителей крас-
ного словца и со словом «прецедент»: слово, которым 
принято называть уже не просто случай, а такой случай, 
который раньше уже имел место и теперь служит приме-
ром для следующих таких же случаев. Вот видите: по-
русски это коротко не скажешь, не объяснишь в трёх сло-
вах, нужно аж целое предложение разворачивать. А по-
латыни одного-единственного слова бывает достаточно.

Однако внимание! «Пре-це-дент», «ин-ци-дент», ника-
ких лишних «Н» в середине! Забудьте о них!

Конечно, объяснить появление лишнего «Н» при жела-
нии можно. Язык, согласитесь, как будто сам его вставляет 
в этих словах, как костыль к букве «д»: так вроде бы получа-
ется даже ритмичнее. Ну а нам остаётся одно: не попадать-
ся на эту уловку. Нет там «Н» в середине, и не было никогда!

Самое же лучшее – чтобы с нами никогда в жизни не слу-
чалось «инцидентов». Тогда уж точно не придётся нам гово-
рить ни о каких «прецедентах». Это будет правильнее всего.

марина кОрОлёвА
https://rg.ru/2014/10/02/incident.html

Инцидент, прецедент 

Мужская сборная Заво-
доуковского городского 
округа подтвердила заво-
ёванный в прошлом го-
ду титул победителя чем-
пионата Тюменской об-
ласти по волейболу сре-
ди команд первой лиги. 

Наши волейболисты в пер-
вый день соревнований со 
счётом 3:0 обыграли коман-
ду областного центра «Транс-
нефть». Так же на следу-
ющий день закончилась для 
заводоуковцев встреча и с 
упоровскими спортсменами. 
В итоге к финальным играм 
у наших мужчин, как и у тю-
менской команды «Антипин-
ский НПЗ-1», на счету было 
по шесть очков. 

Игра за чемпионский ти-
тул получилась интересной. 
Первые две партии лидиро-
вали заводоуковцы. Затем 
дважды удача была на сто-
роне команды соперников. 
Пятая, решающая, партия не 
оставила шансов тюменским 
спорт сменам. Таким обра-
зом, второй год заводоуков-
ские волейболисты побеж-
дают в чемпионате области. 

Кроме этого, наш Павел Су-
ходолин (на снимке во вто-
ром ряду второй справа) – 
в числе лучших игроков со-
ревнований. 

Волейболисты из «Транс-
нефти» и сборной Упоров-
ского района, разыгравшие  
бронзовые награды, к фина-
лу не заработали ни одного 
очка. В итоге упорной борь-
бы третье место досталось 
упоровцам. 

Как отметил тренер заво-
доуковских волейболистов 
Сергей Семёнов, в этой по-
беде нашей мужской сборной 
немалая заслуга болельщи-
ков, которые регулярно под-
держивали команду как на 
домашних, так и на выезд-
ных играх. В успехе сборной 
округа нисколько не сомне-
вался и генеральный дирек-
тор ООО «Согласие» Павел 
Подойников, не первый год 
болеющий за заводоуковских 
волейболистов. 

Онега шумкОвА, 
заместитель директора 
центра  физкультурно-

оздоровительной 
работы «Ритм»

Фото из архива команды

У волейболистов снова «золото» 

Социальные сети пестрят фотогра-
фиями памятного знака «Я люблю 
Заводоуковск», который установи-
ли недавно на пешеходном бульва-
ре. Автор работы – молодой пред-
приниматель Владимир Голубев.

Несколько лет назад он открыл в горо-
де небольшую фирму по изготовлению 
кованых изделий – ворот, декоративных 
решёток и ограждений... А в апреле его 
компания получила от администрации 
городского округа заказ на изготовление 
символического алого сердца – знака 
любви к городу. К слову, подобные сим-
волы в последнее время растут в россий-
ских городах, как грибы после дождя…

Владимир Голубев и кузнец Вадим 
Зименко немедленно приступили к изго-
товлению арт-объекта. Проект воплоти-
ли в жизнь за две недели. Конструкцию 
сделали прочной – антивандальной.

Новая достопримечательность уже 
привлекла внимание сотен заводоуков-
цев. Во время массового гуляния в День 
Победы от желающих сфотографиро-
ваться возле знака не было отбоя. 

– Очень горд, что эту работу поручи-
ли моей фирме, – говорит предпринима-
тель. – Мы вложили в стальное сердце 
немало душевного тепла. Пусть оно ра-
дует жителей округа долгие годы! 

Ольга мЯсНикОвА
Фото автора

• владимир Голубев думает, что этот знак не единственная его работа для родного 
Заводоуковска. возможно, скоро рядом с загсом появится стальное дерево 

любви, которое предприниматель намерен сделать безвозмездно.

Городу – 
большое сердце


